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■记者 林晓

连日来，锦湖街道第一桥村、

瓦窑村的党员志愿者和结对单位

志愿者一起，手拿清污钳、扫帚和

铁锹，认真清扫街面垃圾、卫生死

角，搬运堆积的建筑垃圾。经过多

日的清扫清运，辖区内沿街主干道

面貌焕然一新，群众纷纷点赞。

【印象锦湖】

志愿者带头清扫
村民环保意识越来越强

9 月 9 日上午，锦湖街道第一桥村与

结对单位市道路运输管理局联合开展志

愿者清扫活动，助力全国文明城市创建。

上午９时，40 多名志愿者从第一桥

村文化礼堂出发，沿着锦湖北路开展清

扫活动。尽管下着雨，志愿者仍对马路

上、巷子里的卫生死角进行清理，发现墙

面上贴有小广告，大家还拿起铁刷、毛

巾、喷壶等工具，逐一进行清理。

市道路运输管理局志愿者金林微表

示，希望通过志愿者的力量，带动广大群

众参与到“创文”的行列中来，齐心协力

“扮靓”辖区环境。

发动志愿者参与环境综合治理，是

第一桥村的一个妙招。在党员干部的带

动下，越来越多的村民挽起袖子，拿起铁

锹、扫帚，一起清运垃圾，清除违章搭建

的棚架。

“有了志愿者的加入，相信我们村的

居住环境会越来越好，也希望在大家的

影响下，村民环境保护意识越来越高。”

第一桥村党支部书记郑力娒说。

清运建筑垃圾
辖区环境面貌焕然一新

锦湖北路地处城乡结合部，流动人

口多，基础设施弱。特别是瓦窑村一带

人流、车流量大，同时还存在垃圾随意丢

弃、商户搭建违章棚架、流动摊贩摆摊、

小广告众多等乱象，村干部为此十分头

疼。

记者在现场看到，这里的建筑较旧、

街道窄小，再加上不少村民将垃圾倾倒

在路边，到上下班高峰期时，更是拥堵不

堪。

9 月 9 日至 10 日，瓦窑村多次开展

建筑垃圾清运工作，仅 9 月 9 日上午就清

运 垃 圾 6 车 。 村 民 指 着 一 幢 楼 房 墙 角

说，以前这里有旧床垫、旧沙发等垃圾，

锈迹斑斑，夏天的时候臭烘烘的，蚊子成

群，这次整治后，环境面貌焕然一新。

据悉，目前锦湖街道重点解决乱贴

乱画、乱扯乱挂、乱搭乱建、乱堆乱放、乱

泼乱倒等行为，环境整治工作已从小街

小巷向全街道范围铺开。

清扫、清运助力“创文”
锦湖街道集结各方力量“扮靓”辖区环境

本报讯（记者 林晓）“您对锦湖街道的

平安建设满意吗？还有什么建议？”近日，

在锦湖街道沿街商铺及居民家里，随处可

见宣传平安知识的工作人员与身穿“红马

甲”的志愿者，他们或分发宣传手册、或在

店铺醒目位置张贴“平安贴”、或手把手地

教居民扫二维码安装软件，多方式、多渠

道开展“平安三率”入户宣传活动。

活动中，街道综治办、新居所、消防站

工作人员及志愿者兵分两路，深入辖区宣

传平安建设工作。每到一处，工作人员及

志愿者都耐心地讲解什么是平安、平安包

括哪些方面、怎么参与平安建设等，并向

大家普及“平安图”软件安装、使用的方

法。据悉，该软件集平安数据采集、信息

分析研判、事件流转处置、综合统计考核

等多功能于一体，目前已在锦湖辖区内全

面应用。

据统计，此次活动共计发放各类平安

宣传资料1000余份，张贴“平安贴”200多

张。通过发动商家及居民积极参与社会

管理综合治理工作，形成了全社会齐抓共

管的良好局面。

据了解，如今，提升“平安三率”已成

为街道平安建设的“主旋律”

在日前召开的提升“平安三率”推进

会上，锦湖街道党工委书记刘剑波从如何

看待锦湖平安建设总体形势、如何把握当

前平安建设工作重点、如何提升平安建设

工作水平三个方面，对街道平安建设总体

情况进行了分析。

刘剑波表示，下一步，锦湖街道将全

员发动、改进工作方法、加大执法力度，切

实打好全市“平安夺鼎”攻坚战、十九大维

稳安保战及“平安三率”提升战，推动“平

安锦湖”建设再上新台阶。

本报讯（记者 林晓）9月6日是锦湖街

道规定的党员活动日。当天，街道各村、社

区党支部积极推行“党日活动八步法”，城

北、第一桥、西门、西岙、瓦窑等20个村级基

层党组织1066名党员参加了党日活动。

活动中，党员们手握拳头，重温入党誓

词。随后，大家一起观看了《大国外交》专

题片，并为新党员过了一个特别的“政治生

日”。此后，党员们穿上“红马甲”，走村入

户宣传文明城市创建及“五水共治”等相关

工作。

第一桥村支部书记郑力娒表示，重温

入党誓词、过“政治生日”、开展志愿服务等

活动对唤醒党员意识，增强党支部凝聚力

等有着重要的意义。

锦湖街道组织委员胡立波表示，街道

十分重视“党员活动日”，研究制定了党员

活动日相关制度，旨在落实“两学一做”学

习教育常态化、制度化，着力于保证活动

时间、明确活动主题、规范活动内容、丰富

活动形式、增强活动效果，更好地发挥了

基层党组织战斗堡垒作用和党员先锋模

范作用。

本 报 讯（记 者 林 晓）近 日 ，我 市 举

办 2017 年 村 歌 创 作 演 唱 大 赛 ，来 自 各

乡 镇 、街 道 选 送 的 25 首 村 歌 参 加 角

逐 。 经 过 激 烈 的 比 拼 ，锦 湖 街 道 选 送

的进星村村歌《勇立潮头扬帆起航》获

得 特 别 奖 ，锦 湖 街 道 获 村 歌 大 赛 组 织

奖。

为 了 参 加 此 次 大 赛 ，锦 湖 街 道 领

导高度重视，早部署、早安排。进星村

村“两委”更是把村歌大赛作为当前村

里的一项重点工作，积极创作村歌、制

作音乐、拍摄 MV、招募合唱队员，克服

重重困难，排练了一次又一次。

功夫不负有心人，进星村村歌《勇

立 潮 头 扬 帆 起 航》好 评 如 潮 。 不 仅 如

此 ，通 过 参 加 村 歌 大 赛 ，进 星 村 凝 心

聚 力 ，大 大 增 强 了 村 民 凝 聚 力 和 荣 誉

感。

市村歌大赛锦湖街道获佳绩

志愿者冒雨清扫路面垃圾

送资料 贴墙贴

锦湖街道打好
“平安三率”提升战

锦湖街道推行“党日活动八步法”

千余名党员参与党日活动

平安瑞安平安瑞安 共建共享共建共享

朋友孙老师日前在微信朋友圈说，儿子刚上

初中，从开学以来每天乘公交车，没有被接送

过。那天儿子是值日班长，却迟到得很离谱，一

问才知是他买了早餐后公交车坐反了，三站过后

才下车返回。

“就该让小阿福锻炼锻炼”，笔者是真心实

意地为他们父子俩点赞。估计孙老师为儿子上

学要不要接送的问题没少纠结过，可他最终还是

放手，让孩子自己坐公交车，这是家长明智的选

择。一个孩子从幼儿园到大学，有很多在校园的

日子，上了这么多年的课，但能令孩子记住的又

有多少？上学迟到，值日班长耽搁，相信小阿福

很难忘记这天的经历和收获，这也是校园内课堂

上无法给予的。真想跟孙老师说，让他儿子把这

个“波折”写下来。

在中国，从幼儿园到高中，上下学接送孩子

的“大军”常常将许多学校周边的道路拥堵得严

严实实、水泄不通，成为诸多地方交通的“肠梗

阻”。在大力推行“就近入学”的教育政策下，家

长不引导孩子步行或坐公交车，情愿疲于接送，

形成了庞大的接送队伍，有很多原因。比如学校

离家确实有一定距离，路上车多人杂，想减轻孩

子路途辛劳等，还有一个重要的原因是不敢放

手。

如今，许多家长埋怨孩子独立能力和抗挫折

能力越来越弱，但家长也应该给孩子锻炼和实践

的机会。孩子上学的路上有“风景”，或许有的

还能令孩子毕生难忘。孩子终究是要长大的，能

放手则放手，迟放手不如早放手，能独立则促其

早独立。家长的过分呵护让孩子少了磨练，反而

不利于孩子的茁壮成长。

本报讯（记者 潘勤勇 通讯员 程

盈盈）近日，中国人民银行瑞安市支

行、市人力社保局和市财政局联合制

定了《瑞安市创业担保贷款实施细则

（试行）》。该实施细则的出台，标志

着市我创业担保贷款进入“快车道”。

该《细则》所称的创业担保贷款，是

指相关经办银行发放的、由政府出资设

立的创业担保专项资金提供担保或以

其他方式提供担保，由财政予以贴息，

用于鼓励创新创业及吸纳就业的贷款。

根据《细则》，创业担保贷款分为

两类：第一类是由创业担保贷款专项

资金提供担保的贷款；第二类是指以

抵押、质押、保证、信用等其他方式提

供担保的贷款。

其中，“一类贷款”由创业担保贷

款 专 项 资 金 承 保 ，个 人 无 需 缴 纳 保

费。市财政拿出 2000 万元额度用于

我市创业担保贷款专项资金，对全市

范围内经办银行发放“一类贷款”的

担保及代偿。该创业担保贷款专项

资金的设立，将为全市创业担保贷款

发展提供强大的后续资金支持。

该《细则》还对创业担保贷款的

条件、程序、担保政策等作了详细规

定。如创业担保贷款利率由经办银

行与借款人按照市场化原则自主协

商确定，原则上在贷款基准利率的基

础上加点不超过 3 个百分点。对“重

点人群”和入驻科技孵化园的小微企

业等符合条件的对象，给予一定期限

和标准的贴息等。

市就业管理处相关负责人介绍，

创业担保贷款将优先用于支持我市

智能装备制造、新材料、新能源汽车、

信息技术、生物医疗及高性能医疗器

械等五大战略性新兴产业内的创新

创业项目。此外，申请手续也更加简

化。如“一类贷款”实行银行集中受

理申请，经人社部门资格审核，申请

者只需跑一次即可办妥。

欲了解详情，请关注“瑞安人力

社保局”微信公众号。

我市创业担保贷款进入“快车道”

2000万元专项资金解创业融资难
别让孩子失去

上学路上的“风景”

孩 子 终 究 是
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则放手，迟放手不
如早放手，能独立
则 促 其 早 独 立 。
家 长 的 过 分 呵 护
让孩子少了磨练，
反 而 不 利 于 孩 子
的茁壮成长

■高振千

案例三：虚增9.9万元工程款用于

村里支出

2012 年至 2016 年，芳庄乡周湾

村党支部书记金生理、报账员陈旭峰

利用职务便利，在前溪道路青石扶栏、

周湾至光头道路修建工程等扶贫开发

建设项目，及其他政府补助工程中虚

增9.9万元工程款，用于村“两委”购买

香烟、招待费、党员旅游费用等支出。

2017 年 9 月 4 日，金生理受到党内严

重警告处分，陈旭峰受到党内警告处

分。

案例四：违规支出扶贫项目工程

招待费6409元

2014 年至 2015 年，高楼镇大华

村党支部书记王学权、村委会主任张

传清、报账员陈建设在大华村前山道

路扶贫项目工程中，违规支出招待费

6409 元。2017 年 9 月 7 日，王学权、

陈建设受到党内警告处分，张传清受

到通报批评处理。

“我市扶贫领域的不正之风和腐

败案件仍时有发生，这严重损害了群

众切身利益。”市纪检监察组织相关工

作人员说，各级纪检监察组织要坚持

严抓严管、挺纪在前，对在扶贫攻坚工

作中不知止、不收手、不收敛，贪污私

分、截留挪用、虚报冒领、挥霍浪费、吃

拿卡要、优亲厚友等违纪违法问题，发

现一起，查处一起，形成强有力震慑，

为扶贫攻坚工作提供纪律保障。

（上接第1版）

昨日，我市新兵入伍大会在市人武部举行。会议表达了对新兵的祝贺，并勉励他们认真学习，苦练本领，力争早日成为一名优秀士兵，建功立业。
据了解，全市广大适龄青年积极响应党和政府的号召，踊跃报名参军，广大家长倾心支持子女参军报国。今年入伍的新兵，素质要求

更高，把关更加严格，我市 400 名新兵中 80％是大学生。9 月 11 日开始，400 名新兵穿上崭新的军装，奔赴全国各地军营，踏上保家卫国
的新征程。 (记者 陈立波)

新兵入伍新兵入伍 保家卫国保家卫国


